

Mairie de
LEZARDRIEUX
Côtes d'Armor

EXTRAIT DU REGISTRE DES DELIBERATIONS

L'an deux mil quinze, le deux décembre à 20h030, le Conseil Municipal légalement convoqué s'est réuni sous la Présidence de M. TURUBAN Marcel, Maire de Lézardrieux dans la salle du Conseil Municipal,

Date de la convocation : 25 novembre 2015

Étaient présents : Marcel TURUBAN, Loïc CORDON, Catherine LOCKWOOD, Thierry BUZULIER, Maryvonne LE BERRE, Marie-Claude ROYER, Loïc GUILLOU, Patricia LE FICHOUX, Dominique GUEGO, Rémy TOULLIC, Chantal LE GRATIET, Joël LE BIHAN, Camille GEFFROY, Armelle ANDRÉ, Annyvonne LE COQ, Corinne SCHUCHARD

Nombre de conseillers : En exercice : 19

Présents : 16

Votants : 17

Absente excusée : Jocelyne LE DEU,

Absente : Marion SICOT

Procuration : Michel LE GRAND à Annyvonne LE COQ

Secrétaire de séance : Camille GEFFROY

AVIS SUR LE PROJET DE SCHEMA DÉPARTEMENTAL DE COOPÉRATION INTERCOMMUNALE DES CÔTES D'ARMOR

Rapporteur : M. le Maire

Monsieur le Maire rappelle à l'assemblée que le Préfet des Côtes d'Armor a réuni la commission départementale de coopération intercommunale le mardi 13 octobre 2015 pour leur présenter son projet de schéma départemental de coopération intercommunale qu'il propose dans le cadre de la loi NOTRE du 7 août 2015.

Monsieur le Maire rappelle au Conseil Municipal qu'il doit se prononcer dans un délai de 2 mois soit avant le 15 décembre 2015, car à défaut d'avis rendu il sera réputé favorable.

Il est rappelé, également, que ce projet a été adressé, pour avis, à l'ensemble des conseils municipaux et des conseils communautaires du département.

Dans un second temps, le Préfet soumettra le projet à la CDCI qui, à la lumière des avis recueillis, pourra voter des modifications par amendement dans un délai de trois mois suivant sa saisine.

A l'issue de cette phase de consultation, le Préfet adoptera, par arrêté préfectoral avant le 31 mars 2016, le schéma départemental de coopération intercommunale intégrant les éventuels amendements votés par la CDCI aux deux-tiers de ses membres.

La proposition du Préfet concernant notre EPCI prévoit le regroupement de notre communauté de communes de la Presqu'île Lézardrieux (CCPL) avec Lannion Trégor communauté (LTC) et la communauté de communes du Haut Trégor (CCHT).

Ce territoire fusionné regrouperait 60 communes avec une population de 100 057 habitants ce qui en ferait la seconde communauté d'agglomération et le deuxième EPCI le plus peuplé du département.

La loi NOTRE en fixant le seuil minima de population à 15 000 habitants nous oblige (8091 habitants à la CCPL) à cette fusion.

Le Préfet estime que regrouper ces territoires (LTC, CCHT, CCPL) permet de réunir sous un même EPCI toute la partie littorale du nord-ouest du département, avec des enjeux environnementaux et touristiques communs au Trégor et de disposer d'une complémentarité auprès des zones rurales au sein du même pays, du même SCOT et du même syndicat des bassins versants.

S'il est exact que ces 3 EPCI font bien partie du Pays Trégor Goëlo, mentionnons que l'adhésion de la CCPL au SCOT du Trégor est suspendue en attente des décisions de fusion des EPCI et que seules les communes de Kerbors et Trédarzec font partie du syndicat des bassins versants Jaudy Guindy Bizien ; les 5 autres communes de la CCPL dépendent du syndicat mixte environnemental Goëlo Argoat « SMEGA ».

Comme cela a été débattu à plusieurs reprises en commission générale et au sein de cette assemblée, l'extension du périmètre, tel que présenté par Monsieur le Préfet ne répond pas aux attentes du Conseil Municipal notamment sur les points suivants :

- Le passage de 7 à 60 communes, de 8091 habitants à plus de 100 000 et de 23 conseillers communautaires à plus de 100 n'est pas un signe positif donné à la population à l'heure où le désengagement de l'État en matière de service public est irrémédiable.
- Notre décision doit prendre en compte la pertinence d'un territoire de vie pour nos citoyens et ainsi répondre aux besoins de services de proximité. Nous ne pouvons croire que ces nouveaux territoires qui naîtront de cette fusion permettra d'organiser des services publics de proximité de qualité à l'échelle d'une population de plus de 100 000 habitants tournés à la fois vers la ville, la mer et la terre. Il apparaît donc essentiel de conserver un territoire à taille humaine.
- L'identité, la solidarité qui existent, actuellement, au sein des communes de la Presqu'île de Lézardrieux disparaîtront.
- La loi NOTRE en relevant le seuil minima de population des EPCI à 15 000 habitants, vise à réorganiser les intercommunalités à un seuil d'habitants correspondant aux réels bassins de vie des citoyens et organiser les services publics de proximité sur un territoire plus cohérent. Notre bassin de vie c'est Paimpol ; nos enfants y sont scolarisés, nous dépendons de la perception et du centre de tri postal de Paimpol, et nos concitoyens y font leurs emplettes. Paimpol dispose d'un Centre Hospitalier et Gériatrique et des infrastructures permettant à nos enfants de pratiquer des activités extra-scolaires.
- Un rapport de force déséquilibré dans un ensemble élargi doit être le cœur de nos préoccupations. Il est possible de mener des projets à bien sans pour autant être surdimensionnés.

Néanmoins, le Conseil Municipal tient à réaffirmer son adhésion à l'esprit de la loi en matière de rationalisation des périmètres, et dans cet esprit, il reste cohérent avec ses positions antérieures, maintes fois rééditées, pour une fusion de

- *la CCPL avec la CCPG, Pontrieux communauté et à minima avec les communes de Tréguier et Minihi-Tréguier qui rejettent leur appartenance à LTC. Le regroupement de ces 25 communes représentant 36868 habitants semble un challenge pertinent ; voire de s'étendre plus à l'Est vers la communauté de Plouha-Lanvollon*

L'élargissement du périmètre nous permettrait :

- de disposer de services plus performants: techniques, sociaux et administratifs afin de pallier au désengagement des services de l'État,
- de dynamiser l'économie locale, en favorisant le développement des activités liées à la mer et à l'agriculture,
- d'optimiser le projet touristique commun, déjà engagé avec les collectivités avoisinantes (tourisme rural / tourisme côtier),
- d'améliorer nos infrastructures routières, ferroviaires et maritimes nécessaires au développement économique (désenclavement du territoire permettant la création d'emplois et le maintien de la population),

- d'avoir une unité de gestion des projets autour des bassins du Trieux et du Jaudy (Secteur des Estuaires) et des infrastructures portuaires,
- de favoriser l'accès à la culture et au sport en harmonisant et rationalisant les structures existantes, et de renforcer le tissu associatif déjà très important.

M. le Maire, propose de soumettre l'avis à donner au vote à bulletin secret.

Le Conseil Municipal donne son accord et le vote se déroule à bulletin secret : 17 enveloppes sont déposées dans l'urne, Mme Camille GEFFROY et M. Joël LE BIHAN procèdent à l'appel des membres du Conseil puis au dépouillement :

Vote pour le projet présenté par le Préfet : 0 bulletin

Vote contre le projet présenté par le Préfet : 17 bulletins

Vu :

- la loi n° 2015-991 du 7 août 2015 portant nouvelle organisation territoriale de la République (NOTRe)
- le projet de schéma départemental de coopération intercommunale 2015-2021 de Monsieur le Préfet des Côtes-d'Armor en date du 13 octobre 2015

Le Conseil Municipal, décide à l'unanimité :

- de répondre **défavorablement** au scénario de regroupement proposé par Monsieur le Préfet
 - de maintenir la proposition de périmètre proposée par le Conseil Municipal du 6 novembre 2012 à savoir la fusion des EPCI suivants :
- Communauté de Communes de la Presqu'île Lézardrieux,
 - Communauté de Communes de Paimpol Goëlo,
 - Pontrieux Communauté,
 - Les Communes de la Communauté du Haut Trégor qui rejettent toute fusion avec Lannion Trégor Communauté,
 - Voire de s'étendre plus à l'est vers la Communauté de Communes de Plouha-Lanvollon.

Le Maire,

Marcel TURUBAN



